



DICIEMBRE

VIERNES 1

- Día Mundial de la Lucha contra el Sida
- Asueto: Celebración Abolición del Ejército Enero 2024

SÁBADO 2

- Día Internacional para la Abolición de la Esclavitud

DOMINGO 3

- Día Internacional del No uso de Plaguicidas

LUNES 4

- Ajustes de matrícula verano 2023-2024 (finaliza 6 de diciembre).

MARTES 5

- Matrícula vía Administrativa, Escuela de Medicina Veterinaria.
- Recepción de actas de calificaciones III cuatrimestre 2023 (finaliza 7 de diciembre).

JUEVES 7

- Ajuste Matrícula Verano 2023-2024.

LUNES 11

- Receso Institucional 2023-2024 para académicos nombrados en III trimestre y III cuatrimestre, y para académicos nombrados en II ciclo y administrativos (finaliza 7 de enero 2024).
- Ajuste Matrícula Verano 2023-2024.
- Nombramientos académicos III ciclo, cursos de verano 2023 – 2024 (finaliza 18 diciembre).
- Inician lecciones de verano 2023-2024 (finaliza 10 febrero 2024).



Foto Paola Hernández

LA UNA por los océanos

La Comisión UNA por los Océanos esta lista para coordinar y articular actividades hacia la III Conferencia de la Organización de las Naciones Unidas sobre el Océano (UNOC25), a realizarse en Francia en junio de 2025, donde Costa Rica será coanfitriona.

La Vicerrectoría de Investigación coordina esta comisión con sus asesores y el personal de la Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa, e investigadores de distintas unidades académicas que desarrollan programas, proyectos y actividades relacionadas con el océano, el mar y las costas, entre otros.

Entre las actividades que se han programado para el 2024, está el evento de Juventudes por los océanos—que se realizará junto con la Cancillería de la República—la pre-conferencia UNOC25, la conformación del Comité Nacional por la Década de los Océanos, la atención de buques y misiones científicas que llegan a Costa Rica, la atención de actividades en conjunto con la cooperación francesa, firma de convenios con universidades de Francia y la Cátedra Azul entre otras.

Por la protección de los océanos

En el Marco Mundial de Biodiversidad Post-2020, del Convenio de las Naciones Unidas sobre la Diversidad Biológica, se fijó la meta de proteger el 30% de los mares para el 2030. Costa Rica ya alcanzó tal objetivo desde el 2021 para la evaluación de áreas protegidas.

En la III Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Océano (UNOC25), que organizan Francia y Costa Rica, se propusieron diferentes proyectos en conjunto; uno de ellos es capacitación y monitoreo de ambientes marinos en el Pacífico Centroamericano, por parte del Laboratorio de Estudios Marino-Costeros de la Universidad Nacional (Lemaco-UNA), financiado por la Embajada de Francia, como parte de los esfuerzos por promover una red franco centroamericana de estudio del océano.

El objetivo de esta capacitación, coordinada por Karol Ulate, del Lemaco-UNA, es capacitar a las comunidades centroamericanas para identificar fauna marina, aplicación de protocolo en cada país de la región, además del procesamiento e interpretación de los datos obtenidos. La primera de ellas será en El Salvador.

“En el pacífico salvadoreño esta (de noviembre a enero) es la temporada óptima para hacer exploraciones marinas, por lo que es conveniente empezar con esta región”, indicó Johanna Segovia de la Universidad Francisco Gavidia de El Salvador.



Foto Paola Hernández



Foto Victor Barrantes

ASOUNA edifica su sueño más anhelado

En 240 días, contados desde el 1 de noviembre, la Asociación Solidarista de Funcionarios de la Universidad Nacional (ASOUNA), contará con su propio edificio. Esa ha sido, desde sus inicios, hace 17 años, una de las mayores aspiraciones de la organización.

El edificio, que se espera concluir en junio de 2024, estará ubicado en calle 7, avenida 6 de Heredia, tiene un valor de 7 millones de dólares, y constará de 3 pisos y un sótano, para un área total de construcción de 4.750 metros cuadrados. El diseño y supervisión del proceso constructivo está a cargo de la empresa ICESA.

Durante el acto simbólico de inicio de la obra, Adrián Zamora Ugalde, presidente de ASOUNA, destacó los grandes logros que se pueden alcanzar a través de la colaboración colectiva y el principio del solidarismo.

Sebastián Alfaro Fuscaldo, director de la empresa ICESA, destacó que, en los tres pisos del edificio, además de las oficinas de ASOUNA (segundo piso), habrá un sótano para parqueo (28 vehículos), bodegas, planta eléctrica y caseta. En el primer piso se localizaría una zona comercial para seis locales y parqueo para 23 vehículos; en el segundo, la clínica dental y futuros servicios asociados de la organización o alquileres (13 locales); en el tercero, el gimnasio, así como ocho espacios más para alquilar.



Maestría en Humanismo en el 2024

El Centro de Estudios Generales de la Universidad Nacional (UNA) ofrecerá una maestría en Humanismo, Sociedad y Ambiente en el 2024, para estudiantes y profesionales que buscan una formación interdisciplinaria y una visión integral del humanismo en la sociedad contemporánea.

Los cursos se impartirán de manera virtual, las clases iniciarán en el segundo trimestre de 2024 y se extenderán por 2 años, durante seis trimestres. El plan de estudio consta de un total de 69 créditos, y también incluye algunas actividades en formato bimodal. Cada ciclo lectivo ofrece entre 11 y 13 créditos, con una inversión total de \$5100 (\$850 dólares por trimestre).

Más información al teléfono: 277-36-28, correo electrónico: ceg.maestriahumanismo@una.cr o perfil de Facebook Maestría Humanidades CEG UNA

Foto Laura Ortiz



El “Huma” de aniversario

El pasado 9 de noviembre, en el Auditorio Cora Ferro, se conmemoraron los 25 años de creación del Colegio Humanístico Costarricense. “Celebramos estos 25 años procurando haber dejado alguna semilla en el camino, pero lo que es más importante de señalar, lo que más importa, es lo que hagamos de hoy en adelante”, dijo Sandra León Coto, presidenta de la Junta Directiva del CHC-sede Omar Dengo.

En esta celebración Yanixa Miranda Benavides, directora actual, destacó como logros “una serie de historias de vida, personas sumamente exitosas y, lo más importante, estudiantes con una formación humanista que no solo tienen un pensamiento crítico sino que van más allá de eso, un impacto social donde llegan a cada uno de los lugares y transforman la visión que tienen en cada uno de estos espacios”.

Para Luan Juárez, representante estudiantil, unos de los principales retos es trascender la generación de conocimientos a la comunidad. “Aunque el colegio es una casa de estudios muy importante, todo este conocimiento que se hace en el colegio se tiene que extender; tenemos muchos trabajos de investigación y sería muy interesante que otras personas de la comunidad de Heredia vinieran a celebrar con nosotros estos 25 años”.



UNIVERSIDAD NACIONAL
COSTA RICA

CAMPUS

Diciembre 2023/
Año XXXV N.º 359
Oficina de Comunicación,
Universidad Nacional
Apartado 86-3000
Heredia, Costa Rica

Teléfonos:

(506) 2277-3224 y
(506) 2237-5929

Edición digital:

www.unacomunica.una.ac.cr
Correo electrónico:
campus@una.cr

Directora:

Maribelle Quirós Jara

Edición:

Victor J. Barrantes C.

Periodistas:

Victor J. Barrantes Calderón, Johnny Núñez Zúñiga, Laura Ortiz Cubero, Maribelle Quirós Jara, Natalia Salas Gómez, Guillermo Solano Gutiérrez.

Asistente editorial:

Andrea Hernández Bolaños
Dayanne Murillo Ugalde

Diseño y diagramación:

Diseño, Grupo Nación

Impresión:

Impreso por Grupo Nación GN S.A.

